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中国时政

中国社会科学院经济学部昨日上午发
布《中国经济形势分析与预测》2008 年秋季
报告。报告预测，2008 年我国经济增长速度
将有所放缓，GDP 增长率为 10.1％。据了
解，这是 20 世纪 90 年代以来，我国第三次经
济增速下降。报告预测，2009 年 GDP 增长
率将继续回落，不过，仍有望保持 9.5％左右
的较快增长。

20世纪90年代以来，我国宏观经济运行先

后出现了三次经济增速下降。报告的执行负责
人汪同三研究员指出，2008年我国经济出现经
济增长放缓，既是我们宏观调控措施作用的结
果，更主要是受外部冲击的影响。

此外，和 1998~1999 年增长速度大幅下降
不同，2008 年经济增速下降的同时，还伴随着
通货膨胀的问题。

除了中央提出防止经济增长由偏快转为过
热，防止物价由结构性上涨转为明显通货膨胀

的“双防”方针外，美国“次贷危机”影响蔓延加
深，对我国经济也产生了一定的影响。

外部冲击使正在一直经济过热、减缓增长
速度的中国经济出现增速下降过快的问题，经
济增速从 2007 年第二季度的 12.7％下降到了
2008年第二季度的10.1％，下降了2.6％。

汪同三研究员介绍，增速回落本来是宏
观调控的预期方向，但美国“次贷危机”不断
加深，国际金融市场动荡加剧，国内宏观调

控因素和国际经济不利因素两相叠加，使我
国宏观经济运行出现经济增速回落步伐偏
快的问题。

再往下分析，应该说，这次增速回落主要是
由于外部需求减弱引起的。2007年，我国GDP
增长率为 11.7％，其中货物和服务净出口的贡
献率为21.5％，拉动GDP2.6个百分点。今年货
物和服务净出口对 GDP 的贡献率预计将转为
负值。 据《法制晚报》

记者从黑龙江完达山药业股份有限公司
了解到，在云南部分患者使用标有黑龙江完达
山制药厂（黑龙江完达山药业股份有限公司）
生产的刺五加注射液出现严重不良反应事件
发生后，企业已召回全部未使用的疑似问题产
品3600瓶，共计36万毫升。

据黑龙江完达山药业股份有限公司副书
记冯殿国介绍，国家公布的两批刺五加注射液
的批号为 200712151、200712272，产品规格为
每瓶 100 毫升，两批产品总量为近 48000 瓶。
在接到国家和省药品不良反应通知后，企业已

在全国召回两批次疑似问题产品3600瓶，共计
36万毫升，包括已销售未使用的产品，不足疑
似问题产品总量的10％，其余产品已被使用。

据冯殿国介绍，黑龙江完达山药业生产的
刺五加注射液分为 20毫升、100毫升、250毫升
3 个规格，20 毫升产品的年产量约为 2000 万
支，100毫升和250毫升产品年产量约为400万
瓶，刺五加系列产品销售利润占企业的利润一
半以上。

目前，黑龙江完达山药业股份有限公司已
经暂停生产，配合有关部门的调查。

云南省“红河刺五加注射液事件”专家组组
长、昆明医学院第二附属医院医务部主任孙跃
民在9日晚的新闻通报会上称，经初步调查，云
南省红河哈尼族彝族自治州“10·5”刺五加注射
液事件可能是药品质量不合格所导致的。

孙跃民说，刺五加注射液是单独制剂，不需
要配置其他药品。经调查，事发时，红河州第四人
民医院也没有把该药品与其他药品混用。6例患
者同在一家医院的不同科室注射了刚更换批号的

药品，随后发生不良反应，且他们的神经、循环、消
化、泌尿、全身肌肉等系统都受到了一定损伤。

“我们在州第四人民医院检查黑龙江省完达
山制药厂生产的这两个批号的刺五加注射液时，
发现这批药从颜色上看深浅不一，有的看上去有
些混浊，有的有橡皮鼓包，初步断定其属于不合格
产品。”孙跃民说，“具体是什么原因造成的，还需
确切的检验结果出来后才能最终断定。”

均据新华社电

10月7日，新疆建设兵团叶尔盖提垦区法院
公开开庭审理了新疆塔城市委原副书记吕笃功、
塔城市公安局林业派出所原所长赵某等涉嫌过失
致人死亡、非法出借枪支、包庇案。

2008年7月犯罪嫌疑人吕笃功在接待四川
来新疆的朋友时，约定与客人一道去裕民县塔斯
特景区旅游并狩猎。7月27日凌晨返回途中，吕
笃功等人绕道农九师161团11连张玉川家打瓜

地边时，将在地内看护打瓜的张玉川、李娟夫妇误
当作野猪，吕笃功开枪致二人中弹。吕笃功等人
遂将伤者送往裕民县医院。经法医勘验，李娟当
场死亡，张玉川肝脏破裂，右肾脏贯穿伤。经医院
抢救，张玉川目前已脱离生命危险。

在庭审过程中，5 名被告人均认罪，吕笃
功已赔偿受害人 65 万元。该案没有当庭判
决。 据《都市消费晨报》

中国航空工业集团公司筹备组 10 日在
京宣布，由中航工业西安飞机工业有限责任
公司自主设计和研制的国产新一代涡桨支线
客机——新舟 600 飞机 9 日在西安阎良机场
首飞成功，这标志着此款飞机正式转入适航验

证试飞阶段。与新舟60飞机相比，新舟600飞
机采用了玻璃化座舱和更加舒适、人性化的客
舱布置，对飞机的结构、系统的维护性和可靠
性进行了改进，增加了综合故障诊断系统，增
加了跨海飞行的能力。 据新华社电

记者 10 日从陕西省旬阳县人民法院获
悉，周正龙 10日上午已正式向法院提出书面
上诉意见，旬阳县法院已接受申请，并将案件
卷宗移交安康市中级人民法院。

据旬阳县人民法院院长程和新介绍，10日上

午，旬阳县人民法院合议庭成员会见周正龙，周正
龙已明确表示提出上诉。周正龙同意他妻子委托
的律师为他进行辩护。据记者了解，来自北京的
顾玉树和陕西金镝律师事务所的杨建军两名律师
是周正龙一案二审的辩护律师。 据新华社电

80后人大代表
参加选美

初赛排名第二
21岁的袁静是江苏省最年轻的人

大代表，也是团中央候补委员、奥运火
炬手。近日，袁静参加“2009国际中华
小姐”的选美大赛，立刻引来了网友的
热捧，目前的选票已经排名第二。不
过因为工作的原因，袁静遗憾地表示：

“即使有机会进入复赛，也不能参加
了，但今后如果还有机会，我一定会再
去尝试类似的比赛，因为我不光是个
人大代表，更是个有朝气的年轻人！”

对于参加“2009国际中华小姐”的
比赛，袁静在接受记者电话采访时显
得非常平静，“其实我当初并没有想去
报名参加这场比赛，我是受了一个好
朋友的鼓动才下决心参赛的，老实说，
我知道我的身份比较特殊，但我作为
一个80后的年轻人，我并不反对参赛，
于是就报了名，放了照片！可以说参
加华姐的选美比赛有些阴差阳错！”

华姐的初选是在网上进行，由网
友投票选择，进入前 300 强后进入复
赛。报名参赛后的袁静并没有想过会
在众多佳丽中脱颖而出，更没想过自
己会有可能进入复赛。所以当记者告
诉袁静，她的选票有1000多票目前排
名第二时，袁静有些吃惊：“没想到我
能有这么多的选票！” 据《现代快报》

周正龙正式提出上诉，北京陕西两名律师辩护

3600瓶疑似问题产品被召回
“完达山刺五加注射液致人死亡事件”追踪

刺五加注射液质量不合格

10日10时20分，山东省淄博市张店区沣水
镇刘家村一处施工工地的建筑塔吊突然倒塌，不
幸砸上与其相邻的村办幼儿园。事故已造成5
名儿童遇难，2名儿童受伤，1名塔吊司机受伤。

当天下午，淄博市政府成立了事故调查
组，立即展开工作。经初步调查认定，这是一
起严重的生产责任事故。公安机关已对相关
责任人进行控制调查。 据新华社电

山东淄博5名儿童被建筑塔吊砸死


